
Bonjour à toutes et à tous. 
 
Nous voici donc, 30 ans après le début du combat pour les uns et 31 ans pour les autres… et tous ceux qui 
nous ont rejoints depuis. 
 
Ces LGV destructrices et ruineuses qui traversent nos territoires au bénéfice des grandes métropoles et au 
détriment des villes moyennes, nous les avons combattues dès le début en 1992. 
Et au fil de ces 30 et quelques années, nous avons démontré : 
 
Que les LGV n'augmentent pas le trafic des trains de marchandises. (Constat depuis les années 80) 
Que les voies existantes étaient utilisées au maximum au tiers de leur capacité et qu'il y avait place à un 
plus grand trafic sur des lignes modernisées.  
 
Et bien que les rapports indépendants des bureaux d'études SMA pro Trans et la Citec nous ont donné 
raison,                        les décideurs se sont entêtés.  
 
Et bien qu'en 2014 ils aient du admettre que dans leur état des lieux ils avaient compté deux fois les trains 
s'arrêtant en gare de Bayonne (14 200 trains fantômes faussant les statistiques), ils se sont de nouveau 
entêtés! 
 
Puis ils ont inventé des prévisions mensongères : En 2020 selon eux la ligne existante serait totalement 
saturée avec pour Hendaye Bayonne par exemple:  

- 10 TGV par sens alors qu'aujourd'hui en 2023 il en passe 5. 
- 25 TER par sens alors qu'aujourd'hui en 2023 il en passe 12 
- 85 trains de marchandises par sens alors qu'aujourd'hui en 2023 il en passe 4 contre 10 en 1999. 

Et ceci sur une ligne qui a une capacité de 132 trains par sens! 
Et ils se sont encore entêtés ! 
 
Puis ils ont organisé une enquête publique sur Bordeaux-Toulouse et Bordeaux-Dax. Et une vingtaine de 
commissaires enquêteurs ont donné un avis négatif. Ils se sont encore entêtés et sont passés outre. 
 
Et les voilà aujourd'hui, inventant des impôts nouveaux pour financer leurs rêves vaniteux au service du 
monde des géants du BTP ! Et entre temps, et entre temps…. 
 
Entre temps nous avons fait basculer l'opinion publique avec des manifestations de plus de 15 000 
personnes précédés de 130 tracteurs !  
 
Et aujourd'hui ce sont les élus qui basculent et au Pays Basque Nord, la CAPB s'oppose désormais au projet 
LGV. Et aujourd'hui l'appel d'Irun lancé par les maires de Bordeaux, Bayonne et d'Irun rassemble près de 
600 élus. 
 
Mais ILS S'ENTÊTENT ENCORE ! 
 
Alors il nous faut veiller et ne pas baisser la garde. Continuer à anticiper les mauvais coups, les sales 
combines électorales, les visites dans les couloirs ministériels etc… 
 

Nous avons fait naître des prises de consciences ! 
Nous allons continuer de les nourrir et en faire naître d'autres ! 

Nous avons repoussé les assauts pendant 30 ans, et notre combat continue ! 
 

Non aux LGV ! 
Oui à la modernisation des voies existantes ! 

Oui aux trains utiles du quotidien ! 



Egun on guziei. 

 

Beraz, hemen gaude, batzuk borroka hasi eta 30 urte geroago,  eta beste batzuk 31 urtez,... eta geroztik 

gurekin elkartu diren guziak. 

 

Gure lurraldeak zeharkatzen dituzten AHT suntsitzaile eta kaltegarri horiek (metropoli handien probetxutan 

eta hiri ertainen kaltetan asmatuak) haste-hastetik borrokatu ditugu, 1992az geroztik. 

 

Hara, 30 urte hauetan frogatu duguna: 

 

AHTek ez dutela salgai-trenen trafikoa handitu, alderantziz baizik. (egiaztatua 80ko hamarkadaz geroztik). 

 

Zeuden burdinbideak, gehienez ere, beren edukieraren herenean erabiltzen zirela eta trafikoa handiagoa zela 

linea modernizatuetan. Eta nahiz eta SMA pro Trans eta Citec ikerketa bulegoetako txosten independenteek 

arrazoia guri eman, bere hartan egon dira, tematuak. Eta, 2014an, Baionako geltokian gelditzen ziren 

trenak bi aldiz zenbatu zituztela onartu arren (14200 tren mamu estatistikak faltsutzen), tematu egin ziren! 

 

Gero, iragarpen gezurtiak asmatu zituzten: 2020an, haien arabera, dagoen lerroa osoki asea izanen zela 

iragarri zuten; Hendaia - Baiona adibidetzat hartzen bada: 

10 AHT iragarriak norabide bakoitzeko, gaur egun, 2023an, 5 AHT pasatzen direlarik. 

25 TER norabide bakoitzeko, gaur egun, 2023an, 12 pasatzen diren bitartean. 

85 salgai-tren norabide bakoitzean, gaur egun, 2023an, 4 dira, 1999an 10 zirelarik. 

Eta berriro tematu dira! 

 

Gero ikerketa publiko bat antolatua izan da Bordele -Tolosa eta Bordele - Akizeri buruz. Eta hogei bat 

komisario ikerketa egilek ezezko iritzia eman dute. Halere, tematu dira, errealitatearen gainetik pasatuz. 

 

Eta hor dabiltza orain, zerga berriak asmatzen, beren amets harroputzak finantzatzeko, eraikuntza 

eta herri-lanen enpresa erraldoien munduaren zerbitzuko! 

 

Eta anartean, eta anartean... 

 

Anartean iritzi publikoa uzkaili dugu 15.000 pertsona baino gehiagoko manifestazioekin, 130 traktore 

aitzinean zituztelarik! 

 

Eta gaur egun, Ipar Euskal Herrian, Euskal Elkargoa da lerrokatu dena, AHT proiektuaren aurka joz; gaur 

egun Bordele, Baiona eta Irungo auzapezek plazaratu “ Irungo deialdiak” 600 hautetsi inguru biltzen ditu. 

 

Baina oraino ere, TEMATZEN DIRA! 

 

Beraz, erne egon behar dugu, burua apaldu gabe.  

Segi dezagun, azpijokoak, hauteskunde jukutria zikinak, ministerioetako korridoreetako bisitak, eta beste 

aitzinetik ikusiz. 

 

Kontzientzia hartzeak piztu ditugu. 

Horiek elikatu eta beste batzuk piztuko ditugu! 

30 urtez erasoak gibelarazi ditugu, eta borrokak aitzina segitzen du! 

 

AHTei ez! 

Jadanik hor diren bideen modernizazioari, bai! 

Eguneroko tren baliosei, bai! 

 


